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在即，如何选择一个适合自己的学校已成为考生和家长迫切

关心的问题，为了帮助众多考生和家长能够更有效、快速的

了解高校2007年招生政策，科学填报志愿，中国教育在线高

考频道特别邀请首都师范大学科德学院乔攀老师与广大考生

进行在线互动交流。 乔老师：各位考生和各位家长，大家下

午好，我是首都师范大学科德学院招生办主任乔攀。 主持人

：首先我们想请乔主任给我们大家介绍一下，首都师范大学

科德学院的基本情况。 乔老师：首都师范大学科德学院是04

年5月经教育部批准成立的从事普通本科教育国家计划内招生

的本科院校，首都师范大学科德学院是面向全国招生，目前

在校生近3800人，今年我们在全国的招生计划为1100人。 主

持人：通过乔老师的介绍，我相信我们的学生对首都师范大

学科德学院有了一个初步的认识。各位考生朋友们比较关心

的是今年的招生计划，以及在各个省的计划分布情况，还有

在今年招生方面我们学校出台了哪些新的政策或者措施呢？ 

乔老师：今年我院在全国的招生计划是1100人，在北京是551

个，具体到其他各个省份，有的省份多一些，有的省份少一

些，河北、山东、浙江、江苏以及贵州、山西这些地方是我

们生源大省，特别今年在辽宁、黑龙江和吉林这几个省较去

年相比在招生数量上有一定程度的提高。 主持人：介绍过07

年这些新的招生计划以后，我们想请乔老师给大家介绍一下

首都师范大学科德学院都开设有哪些专业，哪些是我校的特



色与优秀的专业，录取时有没有特别的要求呢？ 乔老师：首

都师范大学科德学院立足于客观、实用的角度，着重培养于

实用型、技能型人才，开设的17个专业及专业方向都是迎合

市场需求的，软件工程学院开的是计算机软件开发方面的专

业，比如说有软件工程、信息管理与信息系统，信息工程还

有游戏开发技术方向；应用外语学院是培养语言类人才一个

专门的学院，现在有应用英语方向，还有汉语言文学高级涉

外文秘方向；经济与管理学院现在有人力资源管理、旅游管

理、社会工作、国际经济与贸易这几个专业；艺术与传媒学

院现在开设有三个教学系，分别是艺术设计系，音乐舞蹈系

，传媒系。那么艺术设计系目前开设的是艺术设计专业，音

乐舞蹈系开设的音乐学和舞蹈学两个专业，传媒系开设的专

业比较多，包括广播电视新闻学、公共事业管理（传媒经营

与管理方向），广告学，还有汉语言文学（编辑出版方向）

。一共是17个专业及专业方向，除了软件工程、信息工程和

软件工程（游戏开放技术方向）是理科外，其他的专业是文

理兼收的。 主持人：各位考生在择校以及择专业的时候，高

校的实力是考生报考的重要参考的依据，下面就介绍一下我

们学校的硬件建设和师资力量。 乔老师：我院充分依托首都

师范大学50年来的教学经验，在建院之初就着重把学院打造

成为由高校教师和社会实践应用人才来共同培育人才的一个

教育平台。我院目前有70%左右的教师来自于首都师范大学

。首都师范大学科德学院另外还有一个角度，他在办学过程

当中，充分吸收了企业办学的经验，比如在我们的投资方北

京国融远景投资有限公司的帮助下，还请到了很多富有企业

实战经验，管理经验的人才，或充当我们的专职教师，或者



客座教授给我们学生授课，充分调动了学生的学习积极性。 

主持人：我们都知道5月中旬，我们北京的考生就要填报志愿

了，考生和家长都知道填报志愿这个环节的重要性，但是很

多人在真正面对这个环节的时候，众多的学校、专业可能都

会让考生以及家长无从下手，请乔老师给大家介绍一下，关

于报考我校的一些录取规则以及填报志愿时应该注意哪些方

向？ 乔老师：对于广大考生和家长来说，如何把握住这一生

一次的难得机会，选择好一个适合自己的学校，以及选择适

合自己兴趣爱好的专业是至关重要的，是人生规划当中非常

重要的一步，我在这里主要向家长建议以下几个方面。 乔老

师：首先要对自己的目前的成绩有一个清醒的认识，不要过

高估计，同时也不能悲观失望，现在尤其是北京的同学已经

经过了第一次或第二次的模拟考试，各个区县都会根据历年

的高考情况划定一本、二本和三本以及专科的分数线，自己

考虑一下自己在这几次的模拟考试中处于哪个位置，充分听

取高中班主任老师的意见。还有在了解各个学校的办学特色

、专业特色以及就业情况的时候，做出慎重的选择。 作为第

三批本科院校，首都师范大学科德学院近年来录取情况比较

好的，我们建议要考首都师范大学科德学院，一定要在17个

专业的挑选过程当中，认真想好自己喜欢哪一个专业并把它

报为第一志愿，同时我们建议考生，因为这是最后一次选择

本科院校的机会，一定要慎重，争取今年能够录取走就一定

要走，而不要把希望寄托于来年的复读，我们了解到，今年

的考生和去年是基本持平的，本科录取人数是略有减少，高

职人员没有增加，但是总的人数是一样的，但是最重要的一

点，明年开始北京的高考招生的计划要有一个大幅度的降低



，无论是本科还是高职，大家可以想一下，如果复读的话，

一要承受很高的复读成本，耽误一年宝贵的时间，同时你复

读提高了10分或者20分甚至30分，对于明年上一个好大学，

上一个更适合自己的大学，可能还是无济于事，因为明年的

招生人数是降低的，按照北京十一五规划的要求，从2006年

到2010年，我们北京市的招生人数要保持在每年是5：5：4

：4：3这样一个规模，也就是说，明年是一道分水岭，希望

考生和家长把握今年高考的机会。 主持人：考生和家长可能

更关心我们学校的收费标准，请乔老师介绍一下我们学校的

收费标准，以及学校是不是有奖励的政策呢？ 乔老师：我们

是按照新机制，新模式创办的一所高等教育改革院校，可以

说代表了高等教育的方向，国家给予独立学院以各种优惠政

策，比如说国家统一招生、国家统一录取，同时都给予计划

内分配指标，同时还有干部身份派遣证一样的待遇，但是国

家不再拨任何办学经费，就是办学经费都要依靠学生的学费

来承担，根据我们的办学成本核算出来的费用，这17个专业

，普通类一年的学费在12000到15000，艺术类稍微高一点儿，

艺术设计是一学年18000，音乐学是一学年18000，舞蹈学是一

学年16000，这对一般的工薪家庭可能有一些吃力，但是我们

在收取这么高学费的同时，尽可能的给我们的考生，给我们

的学生安排好一种入学之后的帮助体系，比如说我们对优秀

的学生，每年都有大范围奖学金的发放，对于学生学习优秀

，社会工作优秀，以及各方面表现优秀的学生，有比较大额

度的奖励，还有一部分我们学校设立了各种各样的勤工助学

岗位，比如说图书馆管理员，浴室管理员，还有学工助理，

学生助理，各个部门都有，那么据我们统计，每一个月发放



出去的学生勤工助学款项就将近35000元，如果学生认真努力

去工作，满足自己的生活费用是没有问题的，但是如果说全

靠学校的支援，学校的帮助来负担学费和住宿费这是不大可

能的，也请家长做一个慎重的考虑。 主持人：我们都知道，

现在很多考生都是独生子女，第一次开始大学生活就是他们

独自离开家，那么考生家长可能会比较关注我们学校的生活

条件和住宿标准是什么样子的呢？ 乔老师：首都师范大学科

德学院发展到今天，走过了非常坎坷、艰苦的过程，但是正

是因为这些坎坷和艰苦的过程，锻炼出我们教师系统是一支

非常团结向上的队伍，战斗力也非常强，也锻炼出我们学生

吃苦耐劳的精神，为了满足广大考生和家长的需要，特别是

为了使科德学院的发展走向一个新的台阶，迈向一个新的层

次，科德学院在今年持巨资购下了一所全新的学校，在北京

市大兴区榆垡镇，目前有一栋教学楼完工，食堂也是正在加

班加点的建设中，六栋宿舍楼和一栋公寓楼现在进入装修阶

段，根据学校领导的研究和部署，今年的新生都要满足住4人

间的标准，因为我们的考生来自全国各地，特别是广大的家

长都非常关心自己孩子在学校中衣食住行，吃饭由学校经过

各种途径招标来的饮食公司承担，然后在宿舍里面我们设立

了独立的卫生间，每个宿舍都有洗手盆和厕所，每一个楼层

都有公共浴室，可以说学生公寓在北京市也是非常优秀的。 

主持人：此外我们非常想让乔老师给这些广大的考生朋友们

介绍一下，我院的学生入学以后，学生的课余文化生活是怎

么安排的呢？ 乔老师：正好我也是首都师范大学科德学院学

工部的副主任，对于学生工作还是有一些经验，我可以告诉

大家，为了满足学生在四年之后的就业问题，为了使学生能



够在大学四年当中得到充分的锻炼，学到真正的本领，我们

在大学期间不断的丰富学生的课余文化生活，比如说结合北

京市近年的社会热点活动，奥运会我们组织奥运志愿者活动

，积极参加团市委和团区委以及各个区县组织的社会活动，

我们学生利用自己的课余时间在房山区的一些小学、中学进

行支教活动，还有的同学在课余的时候想到一些比较好的商

业投资机会，我们的学生工作部和学校都是非常支持的，鼓

励学生在课余的时候做一些与社会结合，锻炼自己能力的事

情，我们要求学生也希望学生在大学四年，能够充分的享受

来之不易的大学生活，同时也要不断的丰富自己的实际操作

能力，实际动手能力，锻炼出非常好的过硬本领，以适应四

年毕业之后的需求。 乔老师：文娱生活也有很多，每一个星

期我们都会针对社会热点问题，举办各种各样的讲座，比如

说中日关系的讲座，台湾问题的讲座，比如说我们请到了中

央电视台的春节晚会的总导演金悦先生我们学校来讲座，很

多很多的名人和各个层面，各个行业的精英来和同学们面对

面的进行交流，这样也使得我们的课余生活非常有趣，当然

这是学校方面组织的一些活动，我们也希望同学们在大学期

间积极行动起来，不要把目光紧紧限于学校，要放眼未来，
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